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Nuestro Secretario General y Vicelehendakari, Mikel Torres, anunció que se
presentará a la reelección como máximo responsable de las y los
Socialistas Vizcaínos. Así lo comunicó a su Comisión Ejecutiva y,
posteriormente, trasladó su decisión durante la celebración del Comité
Provincial del partido.

X CONGRESO ORDINARIO

“Toca tomar decisiones. Me vuelvo a
presentar; sería un honor y un privilegio
como socialista vizcaíno contar con la
confianza de todos los compañeros/as.
Ha sido una trayectoria en la que hemos
ido conformando un proyecto ilusionante
que ha dado muy buenos resultados
porque hemos ido creciendo en las
agrupaciones y en presencia institucional”



X CONGRESO ORDINARIO

Mikel Torres (Portugalete, 1970) es Secretario General de PSE-EE Bizkaia desde
2014 y, en la actualidad, Vicelehendakari del Gobierno Vasco y Consejero de
Economía, Trabajo y Empleo. Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales en
la Universidad del País Vasco. Con un amplia carrera académica y profesional, ha
desempeñado también el cargo de Alcalde de Portugalete durante los últimos 16
años.

Las reuniones de la Ejecutiva y del Comité Provincial han servido, además, para
aprobar la convocatoria del X Congreso del PSE-EE de Bizkaia, que se llevará a cabo
el próximo 22 de marzo en el Palacio Euskalduna de Bilbao, y en el que participarán
aproximadamente 200 delegadas y delegados.

El calendario del Congreso establece que, entre los días 5 y 10 de febrero, se podrán
presentar las candidaturas a la Secretaría General. En el caso de que la de Mikel
Torres sea la única registrada, será proclamado como máximo responsable de las y
los Socialistas Vizcaínos al día siguiente. 

 
 



Iniciativas
Parlamentarias

Balance

Las Juntas Generales de Bizkaia cerraron
el ejercicio 2024 con el registro de 526
iniciativas parlamentarias, y se
convocaron un total de 136 reuniones de
los distintos órganos del Parlamento
vizcaíno

Según ha explicado el Portavoz del Grupo Socialista, Goyo Zurro, la Cámara vizcaína
ha intensificado su labor parlamentaria también en lo que tiene que ver con las labores
de control del Gobierno foral como con su función para renovar la normativa de Bizkaia
en las materias que tiene competencia.
 
Los plenos trataron hasta un total de 13 textos con rango de decreto o norma foral. Los
dos últimos incluían la Norma Foral de Presupuestos de Bizkaia de 2025, y un nuevo
paquete de medidas tributarias. También se aprobaron 2 Decretos, 2 Decretos Forales
de Trasposición, 2 Decretos de Urgencia, 6 Proyectos de Norma, y la mencionada
Norma Foral de Presupuestos.  
 
Además de la aprobación de las Cuentas de Bizkaia para este año, la Cámara vizcaína
ha sacado adelante textos normativos para adaptar el sistema tributario a los nuevos
tiempos; actualizar los coeficientes máximos del impuesto de plusvalía municipal; o
incorporar medidas tributarias como la bajada del IVA  a alimentos básicos.
 
Al margen de estas cuestiones tributarias, la Cámara vizcaína aprobó también el Plan
Integral de Prevención y Gestión de Residuos de Competencia Local de Bizkaia
(PIPGRB 2030). En el apartado de las reuniones, destacan las 20 sesiones plenarias
convocadas (12 ordinarias y 8 de control) y las 77 comisiones celebradas, de las que 8
fueron inéditas al convocarse para reunir a la comisión de gestión forestal de los
bosques de Bizkaia, creada en 2024. En el resumen de actividad de la Cámara,
destacan también las 52 ocasiones en las que se reunió la Mesa de la Cámara y las 17
veces en que hizo lo propio la Junta de Portavoces.



Línea 4
Pleno

El trazado y grado de avance del
proyecto de la Línea 4 del Metro fue el
primer punto a debate del orden del día
del pleno ordinario del mes de enero. 

El apoderado socialista, Iñaki Jerónimo, apostó porque se disponga cuanto antes de
esta Línea de Metro y con el mejor servicio posible. “La conexión de la Línea 4 entre
Enkarterri, Zorroza, Basurto, Rekalde e Irala, necesita de acuerdos interinstitucionales
que garanticen la mejor opción y agilicen la licitación y ejecución de las obras. Y eso
supone aprovechar al máximo las infraestructuras ferroviarias existentes. Y ponerlas al
día mediante acuerdos institucionales también para dar respuesta a peticiones
históricas”.

Asimismo, agregó que la responsabilidad se centra en aprobar la mejor solución. “La
que podamos financiar y ejecutar. La que mejor responda al interés general, y en esta
cámara nos compete dar un impulso desde el punto de vista político a la Línea 4. Y ese
impulso se lo vamos a dar”, dijo en la tribuna.

“Porque creo -agregó- que, en el fondo, en la necesidad de poner en marcha esta
infraestructura, estamos de acuerdo. Y, en lo técnico, en lo concreto, yo prefiero que
dejemos a los que saben, a los expertos, que nos den luz.  Que nos abran las distintas
posibilidades dentro de los marcos que, desde las instituciones implicadas se acuerden,
cada una desde sus competencias y con el mayor grado de coordinación posible”.

Por último, el juntero socialista apostó por “trabajar en la mejor solución posible, en la
que mejor aproveche las infraestructuras existentes, en la que más asegure el interés
general. El interés general actual y también el futuro”.

El PSE-EE de Bizkaia mantiene su firme compromiso con los vecinos de Rekalde, Irala
y Zorroza; y sigue apostando por un trazado de la Línea 4 que conecte Matiko con
Rekalde y continúe por Zorroza hasta llegar a Enkarterri.



Criterios
Lingüísticos

Pleno

El pleno continuó con el debate sobre la
garantía de cumplimiento de los criterios
lingüísticos en las acciones y
actuaciones organizadas y apoyadas por
la Diputación

Sobre este asunto, la apoderada Ana Berta Campo señaló que los Socialistas siempre
“hemos estado convencidos de que los consensos eran necesarios para no convertir el
idioma en un instrumento ideológico y poder avanzar en el camino de la normalización. 
Y en ese sentido, seguimos comprometidos con el impulso de políticas públicas que
fomenten el uso del euskera. Compartimos que la Diputación y el resto de instituciones
tienen que impulsar el uso del euskera. Para esto y, fruto del consenso, tenemos
normas y leyes”.

Asimismo, destacó que “compartimos por tanto la necesidad de poner medidas y
recursos para cumplir con las políticas y criterios lingüísticos y para fomentar el uso del
euskera, pero debemos recordar que la convivencia no se basa en el uso de una única
lengua y en una sociedad plural como la nuestra. Los idiomas no se enfrentan, se
complementan”.

“Tenemos claro -añadió- que las administraciones públicas deben de dar ejemplo y
promover un uso equilibrado de los dos idiomas que tenemos el privilegio de tener,
tanto en la comunicación como en la prestación de servicios. Las políticas lingüísticas
tienen que ser proyectos de cohesión, nunca de división ideológica. El objetivo debería
ser común, fomentar el euskera para construir una sociedad inclusiva e igualitaria
porque la sociedad es mejor cuando es plural y diversa. Y eso es lo que nos identifica a
los vizcaínos y vizcaínas: pluralidad, memoria, orígenes y convivencia”.

A su juicio, el euskera solo avanza cuando se saca de la confrontación política “y no va
a avanzar si se sigue utilizando para un único ideario político, desde la imposición y la
exclusión”. 



Espectro
autista

Pleno

El pleno concluyó con una Proposición
No de Norma sobre las plazas
residenciales para menores con trastorno
autista

Por su parte, el juntero socialista, Juan Otermin, indicó sobre esta materia que
Bizkaia cuenta con una red consolidada liderada por APNABI “que, desde 1978,
ha sido un referente en la atención integral a personas con TEA en Bizkaia, Con
recursos como los hogares de Mendialde y Madarias, con 16 plazas en total,
APNABI no solo cubre las necesidades, sino que también ofrece un enfoque
holístico: diagnóstico precoz, intervención temprana y apoyo a lo largo de todo el
ciclo vital”.

“¿Por qué entonces crear un recurso paralelo?. Duplicar esfuerzos pondría en
riesgo la sostenibilidad del sistema y podría fragmentar los recursos, debilitando
la calidad del servicio”, dijo.

Asimismo, señaló que “las necesidades de las personas con TEA no se limitan al
ámbito residencial. Su atención exige una perspectiva global: apoyo educativo,
social y familiar. Esto ya lo garantiza APNABI con programas innovadores, como
talleres, colonias de respiro y actividades de inclusión social. Por tanto, en lugar
de dispersar recursos, debemos reforzar lo que ya funciona”.

Para finalizar, manifestó que la “gestión eficiente de los fondos públicos es
crucial. La colaboración con APNABI ha demostrado ser un modelo exitoso,
optimizando los recursos y garantizando una atención especializada, concluyó.



GRATUIDAD DEL
TRANSPORTE PARA

MENORES DE 12 AÑOS

Desde ayer, los menores de 12 años pueden viajar gratuitamente en los
principales medios de transporte público de Bizkaia, incluyendo Bilbobus,
Bizkaibus, Metro Bilbao y el tranvía. Esta medida ha salido adelante gracias
a la apuesta de los Socialistas y de departamentos como el que dirige la
diputada foral de Transportes, Movilidad y Turismo, en su búsqueda por
fomentar el uso del transporte público desde edades tempranas y aliviar la
carga económica de las familias.

Una medida muy positiva, que siempre ha sido defendida por los Socialistas
y que viene para quedarse y que, además, se suma a los descuentos al
transporte.

Para que los menores puedan beneficiarse de la gratuidad en el transporte,
es necesario que dispongan de una tarjeta Barik personalizada. Esta tarjeta
puede solicitarse en las oficinas de atención al cliente del transporte público
de Bizkaia. El proceso requiere que un tutor o tutora acompañe al menor y
presente una fotografía reciente, así como el DNI o libro de familia que
acredite la relación. Una vez obtenida la tarjeta, los menores deberán
validarla al acceder a los diferentes medios de transporte.



CONVENIO DE
COOPERACIÓN EN

IGUALDAD

La Diputación Foral de Bizkaia ha firmado un convenio de Cooperación técnica
con la Prefectura de la provincia ecuatoriana de Imbabura, con el objetivo de
colaborar en políticas de Igualdad. Una delegación del Departamento Foral de
Empleo, Cohesión Social e Igualdad, encabezada por los responsables de las
direcciones de Igualdad y de Cohesión Social, Trinidad L. Vicente y Natxo
Rodríguez, ha visitado el país para oficializar la firma de esta colaboración
interinstitucional.

Según ha señalado en rueda de prensa la Diputada responsable del área, Teresa
Laespada, la Prefectura de Imbabura recibirá capacitación de su personal en
torno a la transversalización de las políticas de igualdad y en torno a la
presupuestación con perspectiva de género. Es un acuerdo novedoso en esta
Diputación. De hecho, es la primera vez que se realiza. Se trata de cooperación
técnica. Esto, dicho de otro modo, es un proyecto de cooperación en el que la
colaboración se establece directamente entre los gobiernos de dos
administraciones públicas, ha agregado.

“Desde Bizkaia se aporta nuestra trayectoria con la Norma Foral de Igualdad
aprobada en el año 2018, nuestra experiencia con la presupuestación con
perspectiva de género y el aprendizaje en materia de transversalización de las
políticas públicas de Igualdad”, ha explicado.



FITUR

La presencia de Bizkaia en FITUR2025 ha
mostrado nuestra apuesta por liderar las
tendencias en turismo accesible y
regenerativo. Presentamos un catálogo
que unifica los principales recursos, rutas
accesibles y sostenibles y un mapa
accesible.

Además, Bizkaia fue premiada en la sexta
edición de los premios AITI a la mejor
creación de contenidos de empresas e
instituciones turísticas por la campaña de
promoción Bizkaia Gurekin impulsado por 
visitbiscay.

https://x.com/hashtag/FITUR2025?src=hashtag_click
https://x.com/visitbiscay


LA 
POLÍTICA ÚTIL

Intercambiamos ideas, apuntalamos proyectos,
y presentamos propuestas.

Patxi López en la Agrupación Socialista de
Santurtzi: 

 “El PSOE es el partido responsable,
respetuoso con las instituciones y que, por
encima de las siglas, busca siempre defender el
sistema democrático”

 “Somos el país que más crece, los beneficios
de la economía se han redistribuído y hemos
conseguido crear empleo como nunca”

 “El Gobierno de Pedro Sánchez está siendo
atacado por la derecha porque demuestra cada
día que, desde la izquierda, hacemos política
que nos permite salir mejor de las crisis y
porque nos ocupamos de lo urgente, lo
importante y lo esencial”

 “El PP no hace otra cosa que frenar todas las
medidas que benefician a la ciudadanía. Llega
hasta el ridículo negándose a todo”

https://www.facebook.com/psoe?__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/hashtag/instituciones?__eep__=6&__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/economi%CC%81a?__eep__=6&__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/hashtag/empleo?__eep__=6&__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=*NK-R
https://www.facebook.com/pedro.sanchezperezcastejon?__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=-]K-R
https://www.facebook.com/hashtag/izquierda?__eep__=6&__cft__[0]=AZXXHrbQB_l8taygZaEUgfTYWqskuJgYpLPjikW6ecTViMgFxOuqUq63MT0q82sRMpDixTJw-A3e3P0Uiz_cElQwwCkoMn7h992uNjfPpVIsAHNiyiyM9lFRHR4cYZE2cAZW51C0O6ZyHFGH1M6k2TZ6cEeyX6sxiNgLbS81tn3708t9npePFNnjo56ZlaNqmyk&__tn__=*NK-R


DECRETO LEY
SOCIAL

Ia Diputada socialista por Bizkaia en el Congreso, María Guijarro, criticó que el PP vizcaíno votó
en contra de los más de 300.000 pensionistas del territorio “exclusivamente por sus intereses
partidistas mezquinos”, al rechazar el decreto que incluía la subida propuesta por el Gobierno
de Pedro Sánchez para las nóminas de las y los pensionistas -un 2,8% en general, un 6% para
pensiones mínimas, un 9% para no contributivas y un 9,1% para viudedad con cargas
familiares”, ha dicho.
 
En este sentido, habló sobre la “irresponsabilidad” de la derecha también aquí en Bizkaia,  que  
las y los Socialistas hemos logrado enmendar gracias a que el Ejecutivo aprobó en Consejo de
Ministros un nuevo decreto ley social .

La estrategia del Partido Popular y la del partido de la ultraderecha de VOX es dañina para
España y para la mayoría social de españoles y españolas. Esta coalición negacionista, lejos de
afectar al Gobierno de coalición progresista, le hace más fuerte, porque nos recuerdan de lo
que ellos son capaces y la importancia de que nuestra agenda social de progreso salga
adelante, como lleva saliendo adelante durante estos últimos siete años.

El nuevo decreto contempla 29 medidas fundamentales que incluyen, entre otras, la
revalorización de las pensiones conforme al IPC, la mejora de las pensiones mínimas, las
ayudas a los municipios afectados por la DANA de Valencia, las ayudas al transporte público y
el apoyo a los afectados del volcán de La Palma. Además, incorpora como novedad la creación
de un sistema público de avales y garantías para propietarios e inquilinos.


